

Ayuda para Argentina Discutirá Mañana TIAR

WASHINGTON, mayo 25 (AP).— El Embajador argentino ante la Organización de los Estados Americanos, Raúl A. Quijano, dijo que su país pedirá la aplicación de "medidas adicionales" contra Gran Bretaña por "los graves hechos bélicos y políticos", que viene desarrollando.

En fuentes diplomáticas se dijo que la principal acción sería un pedido, para que los miembros del Pacto de Río de Janeiro "se abstengan de ayudar al enemigo".

La alusión está dirigida obviamente a los Estados Unidos, que se ha inclinado abiertamente por Gran Bretaña, y entrañaría el primer enfrentamiento serio argentino-norteamericano, en largo tiempo en el foro regional.

Se anticipa que el propio Canciller argentino Nicanor Costa Méndez expondrá la situación ante los delegados de los 21 países, que forman el Consejo gobernante del Pacto de Río. Se entiende que numerosos cancilleres latinoamericanos vendrán expresamente para la reunión.

El 28 de abril pasado el

Consejo había instado a Gran Bretaña a no emprender ninguna acción militar, para desalojar a las fuerzas argentinas que el 2 de abril ocuparon las islas Malvinas, después de 17 años de infructuosas negociaciones.

El Consejo había expresado en una votación de 17-0 su confianza en que las partes pudieran encontrar una solución negociada, pero el 25 de abril los ingleses abrieron las hostilidades en las Georgias del Sur.

Quijano se limitó a decir que "en vista de la extrema gravedad de la situación consideramos necesario que se estudien ahora las medidas adi-

cionales que corresponda adoptar".

Quijano no especificó las medidas pero los medios informantes dicen que Venezuela estaría presionando aún por la ruptura de relaciones diplomáticas. El Pacto estable que un agresor podrá ser castigado con la ruptura colectiva de las relaciones diplomáticas, la interrupción parcial o total de las relaciones económicas o de las comunicaciones aéreas, marítimas, postales, telefónicas, etcétera, o con el empleo mismo de la fuerza.

Al margen de las acciones bélicas del Pacto

—Favor pase a la página 46.

Medidas para Asegurar Paz Pide a ONU Argentina

NACIONES UNIDAS, mayo 25 (UPI).— El Canciller argentino Nicanor Costa Méndez pidió hoy al Consejo de Seguridad, que "tome medidas para asegurar la paz" en el Atlántico Sur, mientras surgían nuevamente esperanzas sobre la reanudación de

las gestiones de paz. Costa Méndez solicitó al Consejo que "asuma sus responsabilidades" y tome las medidas necesarias, para "el cese de hostilidades y la inmediata reanudación de negociaciones".

Consultado posteriormente si realmente solicitó una tregua, Costa Méndez, respondió que "no he pedido eso. He pedido que el Consejo de Seguridad tome medidas para asegurar la paz".

Sin embargo, durante su discurso ante el Consejo dijo que Argentina estaba dispuesta a considerar la propuesta presentada por Irlanda, que habla justamente de la cesación del fuego y de negociaciones bajo la dirección del Secretario General de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar.

El Canciller argentino, en conversación con periodistas, dijo que las relaciones con Estados Unidos están "congeladas".

Preguntado si, de acuerdo a los acontecimientos, el Ejército argentino se iba a rendir eventualmente en las Malvinas, contestó: "No entiendo eso. Esa palabra

—Favor pase a la página 46.

—Favor pase a la página 45.

Argentina Celebra con Austeridad Día Nacional

BUENOS AIRES, mayo 25 (AP).— La guerra no declarada que la Argentina libra con Gran Bretaña en el Atlántico Sur impuso hoy un tono de sobriedad a las ceremonias del 172º aniversario de la Constitución del primer gobierno patrio en la gesta revolucionaria, que culminó en 1816 con la independencia de este país.

Las islas Malvinas, recuperadas por este país el 2 de abril y que Gran Bretaña intenta ahora reconquistar, fueron el tema dominante de las ceremonias y arengas oficiales.

El Presidente Leopoldo F. Galtieri, quien es también Comandante en Jefe del Ejército, encabezó esta mañana la ceremonia de izamiento de la bandera frente al Cuartel General

de ese servicio armado, a dos cuadras de la Casa de Gobierno. Estaban presentes los generales con mandos en unidades de Buenos Aires y cuatro ex-Presidentes militares: los generales Juan Carlos Onganía, Alejandro Lanusse, Jorge R. Videla y Roberto E. Viola.

Ante una formación de regimientos históricos, con uniformes del siglo pasado, Galtieri dijo en una breve arenga: "Aquí, como en las islas Malvinas, los hijos de esta tierra, de la Fuerza Aérea, de la Armada y de nuestro Ejército, en las trincheras, en el ataque o en su alojamiento, estarán junto con nosotros entonando el Himno Nacional argenti-

—Favor pase a la página 46.

—Favor pase a la página 45.



ASISTEN A MISA EN CATEDRAL.— Buenos Aires, mayo 26. Miembros de la Junta Militar argentina asisten a una misa especial con ocasión de la fiesta patria, en la Catedral de la Plaza de Mayo, en Buenos Aires. Izquierda a derecha: El Presidente Leopoldo Galtieri, el general de la Fuerza Aérea, Basilio Lami Dozo y el almirante Jorge Anaya. (UNIFAX II de UPI).

Británicos Preparan su Asalto Final en Malvinas

LONDRES, mayo 25 (UPI). Fuentes de la Defensa dijeron hoy que las tropas británicas tratan de expandir la cabeza de playa en las islas Malvinas, en preparación para una ofensiva total contra las fuerzas argentinas, acantonadas alrededor de Puerto Stanley (Puerto Argentino).

Al mismo tiempo, la Primera Ministra Margaret Thatcher reiteró que Londres no aceptará un cese de las hostilidades y la reanudación de las negociaciones de paz, hasta que

las tropas ocupantes y la "parafarnalia de la tiranía", se retiren del Archipiélago.

La Primera Ministra dijo que si el consejo de Seguridad de las Naciones Unidas trata de adoptar un llamado al alto al fuego, sin incluir el retiro de las tropas argentinas, "tendremos que usar nuestro veto".

El Ministerio de Defensa ofreció hoy escasas noticias de nueva actividad militar.

Sin embargo, el Secretario de Defensa, John Nott,

rechazó en el Parlamento una versión argentina, según la cual el trasatlántico de lujo Canberria, adaptado actualmente para tareas de buque-hospital, hubiese sido alcanzado por fuego enemigo y seriamente averiado.

Así mismo admitió que dos barcos de apoyo de la flota, que no identificado, fueron averiados en el ferroz bombardeo argentino de ayer contra los barcos anclados en la Bahía de San Carlos.

El Ministerio de Defensa nuevamente rehusó hoy confirmar informes de que las tropas británicas tal vez habían ya capturado la estratégica pista de aterrizaje de Goose Green y la localidad vecina de Darwin, a 16 kilómetros de la cabeza de playa.

Sin embargo, de acuerdo a la versión de dos periodistas ingleses que acompañan a la flota de operaciones, según informes no confirmados, ambos puntos habrían sido ya capturados.

Funcionarios de la Defensa dijeron que, capturada o no la pista de aterrizaje, las tropas británicas avanzan en dirección a ella y hacia Puerto Darwin, así como hacia el este.

Fuentes de la Defensa dijeron que la captura de Darwin y Goose Green y la neutralización de los 1.500 soldados argentinos allí acantonados, sería un primer paso lógico hacia una ofensiva total contra el grueso de las fuerzas argentinas en Puerto Stanley.

Los británicos se aproximan a otro ataque masivo argentino para hacerlo coincidir con el 25 de mayo, Día en que se celebra el comienzo de la gesta emancipadora de Argentina.

Pero se preguntan también cuántas más pérdidas está dispuesta a sobrellevar la aviación argentina, vulnerable a los ataques de los Harrier de despegue vertical y los misiles anti-aéreos y defensa de tierra.

Petróleo Motiva Guerra en Isla de las Malvinas

BUENOS AIRES, mayo 25 (EFE).— El apoyo estadounidense a Gran Bretaña en el conflicto por las islas Malvinas, no tiene otro significado que el de levantar allí una base anglo-norteamericana, que permitirá a ambas naciones el dominio del Atlántico Sur.

Tal imputación fue hecha el pasado día 23 en las Naciones Unidas por el Jefe del Gabinete de la Cancillería argentina, Gustavo Figueroa, pero prefirió no ahondar en 19 años de estudios geológicos que estiman que a sólo 200 kilómetros de las islas Malvinas, existen reservas que superarían los 3,

500 millones de metros cúbicos de petróleo.

Entre 1957 y 1975 se han llevado a cabo profundos estudios de las cuencas sedimentarias existentes en la plataforma submarina argentina, en la mayoría de las cuales intervinieron universidades estadounidenses, el Servicio de Hidrografía Naval de la Marina argentina y misiones científicas británicas.

Entre la abundante documentación de que se dispone, el trabajo más importante es el que fue llevado a cabo entre los años 1957 y 1960 en forma conjunta por científicos del

—Favor pase a la página 46.

Resumen mundial

Nuevo Ministro de Relaciones Exteriores

GUATEMALA, mayo 25 (ACAN-EFE).— Eduardo Castillo Arriola fue designado hoy como nuevo Ministro de Relaciones Exteriores, de Guatemala, en reemplazo de Alfonso Lima.

Eduardo Castillo Arriola fue juramentado esta mañana en su nuevo despacho del Palacio de Gobierno, de esta capital.

Castillo Arriola ocupó durante 10 años el cargo de Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de

—Favor pase a la página 46.



CARGAN LANZACOHETES.— Comodoro Rivadavia, Argentina, mayo 26. Soldados de la Fuerza Aérea argentina cargan el lanzacohetes de un avión Pucara, en una base al sur del país. La foto fue difundida en Buenos Aires por la agencia noticiosa oficial argentina, TELAM. (UNIFAX II de UPI).